
 
 
 
 
 

COMUNE DI VITA 
(Libero Consorzio Comunale di Trapani) 

 

 
 

 

VERBALE DI ASSEMBLEA CITTADINA  
DEL 18 NOVEMBRE 2022 

 
 L’anno duemilaventidue ,  addì diciotto,  del mese di Novembre alle ore 8,30 nei locali 
del Palazzo Daidone, convocata dal Presidente del Consiglio ai sensi dell'art.4 comma 
3 del “Regolamento di attuazione del Bilancio Partecipato”, si è riunita l'assemblea 
generale dei cittadini, giusto Avviso Pubblico prot.9876 del  08.11.2022  al fine della 
valutazione delle proposte di progetto presentate. 
 
In apertura di seduta il Presidente saluta e ringrazia gli intervenuti. 
 
All’Assemblea risultano presenti per l’Amministrazione il Sindaco e l’Assessore 
Dott.ssa Anna Pisano. 
Il Segretario Generale Dott. Livio Elia Maggio. 
Il Responsabile dell’ Area Tecnica l’Ing. Bonaiuto Stefano e la Responsabile dell’Area 
Amministrativa Dott.ssa Russo Francesca Valentina e  l’Ispettore di Polizia Municipale  
Dott. Maniscalco Rosario. 
 
I cittadini presenti sono: 
Sig. Spanò Isidoro 
Sig.ra Terranova Anna Maria  
Sig. Timofte Mihai 
Sig. Gucciardi Leonardo 
Sig. Genua Giuseppe 
Sig. Mirlocca Vito Silvano  
Sig.ra Giacalone  Mariella  
Sig.ra Maria Scavuzzo Presidente Dell’Associazione Pro Loco Vitese 
Sig.ra Vattiata Marsia Maria 
Sig. Cipri Giuseppe. 
 
   Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante la Dipendente  Gandolfo Anna 
Maria. 
 
Inizia la seduta e il Presidente illustra ampiamente le modalità di attuazione del 
Bilancio partecipato. Dà lettura della delibera di giunta  n. 64  del 05.08.2022, con la 
quale si è proceduto ad individuare le aree tematiche sulle quali sono state presentate 
le proposte e quantificate le somme in   € 9.407,32, pari al 2% dei trasferimenti 
regionali correnti assegnati per l’anno 2022. 
 
Entrano  in aula alle ore 8,50 il Sig. Pumilia Salvatore e Sig.ra Vita Ditta  liberi 
cittadini.  
 
 



In continuazione vengono illustrate le proposte pervenute in riscontro all’Avviso 
pubblico  del 06.10.2022: 

1. Prot. 9048 del 17.10.2022 “” Acquisto Attrezzature per lo Svolgimento   
dell’Educazione  motoria per i Bambini della scuola Primaria”; 

2. prot. 9208 del 19.10.2022 “Urbanistica e gestione del territorio” Interventi  
presso la Via Domenico Buffa” 

3. prot. 9215 del 19.10.2022 ”Sistemazione del chiosco all’interno del Parco e dei 
servizi igenici; 

4. prot. 9228 del 20.10.2022 “Urbanistica e gestione del Territorio, interventi 
antistanti la Scuola Media” 

5. prot. 9229 del 20.10.2022 “Manifestazioni Turistiche e Culturali, realizzazione di 
Mattonelle  Personalizzate “ 

6. prot. 9236 del 20.10.2022 “Cultura finanziamento della stampa del libro 
dell’autore Gruppuso Pasquale” 

7. prot. 9241 del 20.10.2022 “Laboratorio di pittura siciliana” 

8. prot. 9242 del 20.10.2022” Sistemazione di alcune aiuole nel centro Urbano” 

9. prot. 9243 del 20.10.2022” Sistemazione e cura del giardino adiacente al chiesa 
Maria SS. Di Tagliavia”. 

  Le suddette proposte,  istruite dai Responsabili dell’ Area Tecnica e dell’Area 
Amministrativa sono state ritenute  fattibili sotto l'aspetto tecnico  le   proposte 
contrassegnate con  il numero di protocollo  9048, 9208, 9215, 9229, 9236, 9241. Le 
stesse sono state inoltre  valutate da un  tavolo tecnico composto dai Responsabili di 
degli uffici competenti in materia, dal Sindaco, dagli  Assessori e dalla conferenza dei 
capigruppo, giusto verbale del 07.11.2022. 
Entra in aula il Sig. Renda Giuseppe, sono le ore 9,00. 

   Il Presidente prosegue invitando i rappresentanti di ogni singolo progetto ad 
illustrare le  proposte presentate, invita ad  illustrare  la prima proposta dell’elenco: 
Acquisto Attrezzature  per lo Svolgimento   dell’Educazione  motoria per i Bambini 
della scuola Primaria”,illustra il progetto  il Sig. Vito Silvano Mirlocca, proposta a 
sua volta presentata dalla figlia Mirlocca Elisa,  il   quale chiarisce che   la proposta 
riguarda l’acquisto di attrezzature per lo svolgimento  dell’educazione motoria per i 
bambini della scuola primaria , visto la mancanza di aula attrezzata per lo svolgimento 
delle attività motorie previste dal progetto “ Tempo Pieno”, e visto la mancanza di 
altre attrezzature dedicate allo sport per i bambini della fascia 6-11 anni nel territorio 
Comunale. Al  fine di promuovere attraverso lo svolgimento di giochi di squadra o 
individuali l’ integrazione fra i bambini, l’autonomia, la crescita emotiva e relazionale, 
si propone di acquistare quelle attrezzature di base per permettere alla scuola di 
arredare un’aula per lo svolgimento dell’educazione motoria, acquisto di palloni, 
bastoni di legno, tappetini, rete di pallavolo ect. ,  attrezzatura mobile,  facile da 
spostare e dopo l’utilizzo da poter riporre in un ripostiglio. Per questo progetto si 
stima un costo di € 5.000,00. 

Il Presidente ringrazia e procede con la seconda proposta presentata: 
“Urbanistica e gestione del territorio” Interventi  presso la Via Domenico Buffa”  ed  
invita il Sig. Cipri Giuseppe ad illustrare la proposta da lui presentata,  chiarisce che il 
progetto riguarda il  rifacimento del tratto di strada che va da Via  Domenico Buffa 
immette  nello spiazzo antistante la Scuola Elementare “ Luigi Capuana”  che 
giornalmente è attraversata in entrambi i sensi da decine di mezzi pesanti afferenti 
all’industria Buffa, e questo ha determinato, nel corso del tempo, un deterioramento 
del manto stradale con la creazione di buche e avallamenti che oltre  a rappresentare 
un potenziale pericolo per il transito di mezzi e pedoni, determina, durante la stagione 



estiva, la formazione di notevoli quantità di polvere e, durante la stagione invernale, 
con il ristagno dell’acqua piovana nelle buche. Il Costo Stimato è di € 7.500,00. 

Il Presidente ringrazia, passa alla trattazione della terza proposta dell’elenco: 
“Sistemazione del chiosco all’interno del Parco e dei servizi igienici, ed  invita la Sig.ra  
Terranova Anna Maria ad illustrare la proposta da lei presentata,  la quale chiarisce 
che il suo progetto riguarda la sistemazione del chiosco all’interno del Parco Giochi e 
dei servizi igienici, al fine di poter rendere più fruibile il parco giochi da parte dei 
Bambini Vitesi, con un spesa presunta di €  9.000,00 circa. 

Il Presidente ringrazia,  passa alla trattazione della  quarta proposta 
presentata: Manifestazioni Turistiche e Culturali, realizzazione di Mattonelle  
Personalizzate “, la  proposta è stata presentata dall’Associazione Spazio Libero Onlus, 
rappresentate la Sig.ra Paola Gandolfo,  che non essendo presente in aula,  dà lettura 
della proposta ,  il progetto riguarda, “ Progetto Turismo accessibile” la via dei Murales 
vuole essere un itinerario turistico inclusivo e aperto a tutti: partenza da piazza del 
Municipio, via libertà, via dei mille, e conclusione presso il parco giochi, con la 
realizzazione di mattonelle personalizzate dalle persone con disabilità. Le mattonelle 
realizzate verranno utilizzate per riqualificare l’edipillo all’interno del Parco”. Con un  
Costo presunto € 500,00. 

Il Presidente passa alla trattazione della quinta proposta dell’elenco: “Cultura 
finanziamento della stampa del libro dell’autore Gruppuso Pasquale”, invita il  Sig. 
Renda Giuseppe ad illustrare la proposta.   Il Progetto prevede il finanziamento 
della stampa di 1000 copie del libro dell’autore  Pasquale Gruppuso,  sulla famiglia 
Vitese Occhipinti. Famiglia che si è distinta in campo nazionale e internazionale nel 
mondo del cinema e produzione cinematografica, nel design e nel campo medico e 
diplomatico. Inoltre sono già stati intrapresi i contatti con vari discendenti che hanno 
sposato il progetto del libro e della relativa presentazione con grande entusiasmo. 
Questa iniziativa ed i contatti stabili possono dare un nuovo impulso alla storia della 
nostra cittadina e un nuovo stimolo per i giovani. I costi previsti sono di € 4.000,00. 

Il Presidente ringrazia e  passa alla trattazione della sesta proposta 
presentata:” Laboratorio di pittura siciliana” dà la parola alla Sig.ra Vattiata Marsia 
Maria, la quale chiarisce il progetto, che riguarda la realizzazione di un laboratorio di 
pittura siciliana , coinvolgendo 10 ragazzi delle scuole secondarie di primo e secondo 
grado ,  fare degli incontri settimanali circa  12 lezioni, per 3 mesi,  allo scopo di far 
riscoprire le vecchie tradizioni e poterle conservare nel futuro,  alla fine del corso sarà 
dipinta una ruota di carretto da esporre nei locali comunali. Il costo previsto è di € 
2.500,00. 

Il Presidente ringrazia, molto soddisfatto di questa partecipazione civica, prima di 
passare alle votazioni, invita il Sindaco ad intervenire. 

Il Sindaco precisa che  riguardo al progetto presentato dal Sig. Cipri  Giuseppe, la 
somma è irrisoria in quanto il progetto riguarderebbe la sistemazione non solo di quel 
tratto di strada ma bensì fino alla Chiesa di Tagliavia e da una stima fatta 
occorrerebbero circa € 120.000,00, una somma che al momento le casse comunali 
non possono coprire.  Vi è  la disponibilità di  € 70.000,00,  precisa inoltre  che,  ha 
dato mandato all’ufficio tecnico di avviare l’iter per la sistemazione del manto stradale.  

Mentre per quanto riguarda il progetto presentato dal Sig. Giuseppe Renda, dichiara 
che l’iniziativa ha una valenza storico - culturale per la storia recente del Comune di 
Vita. 

Il Sindaco conclude ringraziando tutti i partecipanti e quanti si sono impegnati a 
sviluppare dei progetti che interessano la nostra collettività. Affermando che tutti sono 
validi e portatori  di interesse socio culturale . 

Il Sindaco inoltre ringrazia i responsabili dell’Uffici per avere istruito celermente le 
domande e invita gli stessi, per mezzo del Presidente ad intervenire in merito. 



 

Il Presidente ringrazia il Sindaco, ed invita i Responsabili di Area ad intervenire. 

L’Ingegnere Bonaiuto chiarisce che ha dato il parere di fattibilità su due proposte. 
Chiarisce altresì   la democrazia partecipata è bella perché ogni cittadino interviene 
ma dobbiamo fare i conti anche con gli aspetti economici,  alla proposta presentata 
dal Sg. Cipri Giuseppe, è stato apposto il parere favorevole in quanto non si può 
disconoscere che c’è un problema tecnico che va affrontato però la cifra è irrisoria, 
quindi questo progetto di  € 9.000,00 su questa strada se non è possibile integrarlo 
con un ulteriore somma è irrealizzabile, su l’altro invece la sistemazione del Chiosco  
all’interno del Parco Giochi quella cifra è comunque sufficiente per poter sistemarlo.  

Il Presidente ringrazia l’Ing. Bonaiuto, invita la Dott.ssa Francesca Valentina Russo  a 
prendere la parola la quale chiarisce che il parere di fattibilità lo ha apposto a quattro  
proposte in quanti fattibili. 

Conclusa la fase dibattimentale il Presidente dichiara di passare alla votazione che 
verrà effettuata per alzata di mano dove tutti i presenti possono votare liberamente i 
progetti in elenco, per cui dichiara che vota esclusivamente l’assemblea cittadina, 
escludendo i dipendenti comunali che hanno istruito le pratiche e gli amministratori 
comunali presenti.  

Si passa alla votazione e il Presidente elenca i progetti:  

1.  “Acquisto Attrezzature per lo Svolgimento   dell’Educazione  motoria per i 
Bambini della scuola Primaria” - voti  n. 7; € 4.000,00; 

2. “Urbanistica e gestione del territorio” Interventi presso la Via Domenico 
Buffa” voti n. 7 € 7.500,00; 

3. ”Sistemazione del chiosco all’interno del Parco e dei servizi igienici , voti 7,  
€ 9.000,00; 

4. Manifestazioni Turistiche e Culturali, realizzazione di mattonelle  
personalizzate; voti  n. 6, € 500,00; 

5. Cultura finanziamento della stampa del libro dell’autore Gruppuso Pasquale” 
voti n. 9 ,€ 4.000,00; 

6. “Laboratorio di pittura siciliana” Voti n. 4, € 2.500,00. 

Analizzando i risultati della prima votazione il Presidente dichiara che il progetto 
n. 5 prot. n. 9236 del 20.10.2022 “2022 Cultura finanziamento della stampa del 
libro dell’autore Gruppuso Pasquale” ha superato con voti n. 9, la votazione 
quindi viene dichiarata finanziabile. 

Il Presidente sentita l’assemblea indice una seconda votazione considerato 
che possono essere finanziati ulteriori progetti, questa seconda votazione 
avviene sempre per alzata di mano e si definisce la modalità di voto dando la 
possibiltà ai presentii di votare un solo progetto. 

Il Presidente elenca le proposte: 

1. Acquisto Attrezzature per lo Svolgimento   dell’Educazione  motoria 
per i Bambini della scuola Primaria” - voti  n. 5 ( Giacalone 
Mariella, Mirlocca Vito Silvano, Pumilia, Renda Giuseppe e Genua) 
€ 4.000,00;  

2. ”Sistemazione del chiosco all’interno del Parco e dei servizi igenici , 
voti 4 (Terranova Anna Maria, Timofte Mihai, Spanò Isidoro, 
Gucciardi Leonardo) € 9.000,00; 

3. Manifestazioni Turistiche e Culturali, realizzazione di mattonelle  
personalizzate; voti  n. 1  € 500,00 ( Scavuzzo Maria) 



Laboratorio di pittura siciliana” Voti n. 2 (Vattiata Marsia e Cipri 
Giuseppe) € 2.500,00. 

 Conclusa la votazione, il Sig. Mirlocca Vito Silvano, propone se l’Assemblea è 
d’accordo a  portare avanti gli altri due progetti, con valenza Culturale,  con una 
stima di costi inferiore, quindi  il progetto di Pittura Siciliana ridimensionando 
l’importo ad € 1.500,00 e il progetto delle Mattonelle  personalizzate di  € 
500,00.  

Interviene il Segretario Dott. Livio Elia Maggio, il quale sostiene che la proposta 
del Sig. Mirlocca Vito Silvano è accettabile e di sottoporla alla votazione 
dell’Assemblea.  

Il Presidente, sottopone in votazione la proposta di Mirlocca Vito Silvano  per 
alzata di mano. “l'Assemblea approva all’unanimità”. 

Analizzando i risultati della seconda votazione si approvano anche le altre   
proposte, rispettivamente: 

 la Proposta del Sig.Mirlocca Vito Silvano ( Mirlocca Elisa) prot. 9048 del 
17.10.2022, inerente l’Acquisto di Attrezzature  per lo Svolgimento   
dell’Educazione  motoria per i Bambini della scuola Primaria”€ 4.000,00;  

  la proposta della Sig.ra Vattiata Marsia Maria prot. n. 9241 del 20.10.2022, 
inerente il Laboratorio di Pittura siciliana, € 1.500,00; 

 La proposta dell’Associazione Spazio Libero Onlus ( Sig.ra Paola Gandolfo) Prot. 
9229 del 19.10.2022 inerente la realizzazione di mattonelle, € 500,00.  

Il Presidente ringrazia gli intervenuti .  
L'Assemblea è sciolta alle ore 9,59. 
 
   Letto firmato e sottoscritto  
 

 

 
IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  

F.to Dott.  Diego Genua 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE  
   F.to   Anna Maria Gandolfo 


